



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Amazonas cancela vuelos para este miércoles; Gobierno dice que no recibió la notificación de la Sala Constitucional

Mediante un comunicado, la empresa aeronáutica Amazonas comunicó que canceló los vuelos para este miércoles, 9 de agosto, debido a que la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC) no acató la instrucción de la Sala Constitucional de El Alto. Desde el Gobierno, afirmaron que no recibieron tal notificación.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230809/amazonas-cancela-vuelos-este-miercoles-gobierno-dice-que-no-recibio>

Amazonas asegura que la deuda con dueños de los 4 aviones asciende a solo \$us 10 millones

El Gerente General de la aerolínea Amazonas, Dardo Gómez, conminó a la Dirección de Aeronáutica Civil (DGAC) a acatar el fallo del Tribunal Constitucional (TCP) que congela las resoluciones de la entidad reguladora de la aeronavegación y reclamó autorización para continuar con las operaciones de transporte de pasajeros. Aseguró que la deuda que mantiene con los propietarios de los 4 aviones sancionados no es de 17 millones de dólares, sino 7 millones menos, por lo que la misma sube a 10 millones de dólares.

Fuente Original:<https://asuntoscentrales.com/amazonas-asegura-que-la-deuda-con-duenos-de-los-4-aviones-asciende-a-solo-us-10-millones/>

La DGAC incumple fallo de un juez a favor de Amazonas y la línea aérea no reinicia operaciones

El Gobierno no oye a la justicia y mantiene la suspensión contra la aerolínea aérea privada Amazonas. Ayer la Sala Constitucional Tercera de la ciudad de La Paz instruyó frenar de forma temporal de las medidas tomadas por las entidades aeronáuticas del Estado en contra esta empresa, no obstante, el fallo no fue cumplido. Hasta ayer, 20 vuelos fueron suspendidos dejando perjudicados a 1.900 viajeros, debido a que la aerolínea no reinició sus operaciones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresala-dgac-incumple-fallo-de-un-juez-a-favor-de-amazonas-y-la-linea-aerea-no-reinicia-operaciones_335370

Viceministro califica de abusivo y arbitrario el incremento del precio de la carne de pollo en Santa Cruz

Inexplicable. Así, el viceministro de Defensa de los Derechos del Usuario y Consumidor, Jorge Silva, se refirió sobre el incremento repentino del precio de la carne de pollo en Santa Cruz, departamento donde el valor de la proteína animal se cotiza de Bs 16 a 17 el kilo, siendo la diferencia de Bs 3 con relación a la anterior semana.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/viceministro-califica-de-abusivo-y-arbitrario-el-incremento-del-precio-de-la-carne-de-pollo-en-santa_335406

“Potosina” y “Potosina Light”, listas para conquistar los Estados Unidos

La Cervecería Nacional Potosí Ltda. pone el nombre de Bolivia en alto al lograr la exportación de sus marcas Potosina y Potosina Light, en la presentación de botellín de 355 ml, a los Estados Unidos, uno de los mercados más competitivos y globalizados del mundo.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230808_potosina-y-potosina-light-listas-para-conquistar-los-estados-unidos.html

Un nuevo emprendimiento cochala ofrece waffles y panqueques saludables

Valeria Rocabado convirtió su pasión, cuidarse a sí misma y llevar un estilo de vida sano y sostenible, en un emprendimiento que resultó finalista, entre 4.330 proyectos, del concurso "Emprender ideas en tiempos de crisis", organizado por la Fundación Samuel Doria Medina.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230808_un-nuevo-emprendimiento-cochala-ofrece-waffles-y-panqueques-saludables.html

Postey: "Multicenter tiene proyectado crecer un 40% en los próximos 5 años"

Tiene 32 años en el mercado, nueve tiendas a nivel nacional, operaciones en cinco departamentos, realiza importaciones desde más de 30 países, dispone de al menos 35.000 artículos para el hogar y genera 500 empleos directos. Estas y otras cifras acreditan a Multicenter como una empresa líder en el sector del retail, pero además es pionera en el comercio electrónico en Bolivia.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230808_postey-multicenter-tiene-proyectado-crecer-un-40-en-los-proximos-5-anos.html

ECONOMÍA

Brasil expresa interés en continuar compra de gas y anuncia inversiones en exploración

Brasil expresó su interés para continuar la compra de gas boliviano, además de invertir en nuevos proyectos de exploración hidrocarburífera, informó este martes desde Belem, Brasil, el ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina Ortiz, al resaltar el buen ambiente en el que se realizaron las conversaciones entre autoridades de ambos países.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/brasil-expresa-interes-continuar-compra-gas-anuncia-inversiones-exploracion/20230808200431916532.html>

Tras reunión con Arce, garantizan que Brasil seguirá comprando gas boliviano y muestra interés en el litio

Brasil ratificó este martes que continuará comprando gas natural a Bolivia y anunció el viaje de una delegación de Petrobras a La Paz para evaluar posibles inversiones en tareas de exploración y también visitar los salares, donde se encuentra el litio, informó este martes el ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/reunion-arce-petrobras-garantiza-que-brasil-seguira-comprando-gas-boliviano-muestra-interes-litio/20230808195052916531.html>

Brasil garantiza continuidad en la compra de gas boliviano y expresa interés en el litio

Brasil ratificó este martes que continuará comprando gas natural a Bolivia y anunció el viaje de una delegación de Petrobras a La Paz para evaluar posibles inversiones en tareas de exploración y también visitar los salares, donde se encuentra el litio, informó este martes el ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230808_brasil-garantiza-continuidad-en-la-compra-de-gas-boliviano-y-expresa-interes-en-el-litio.html

Planta de Tratamiento de Agua de YLB está lista para arrancar la producción industrial de litio

A la fecha, la construcción de la Planta de Tratamiento de Agua de YLB tiene un avance de alrededor del 70%; sin embargo, ya está lista para arrancar la producción de carbonato de litio en la planta industrial de Potosí, informó el presidente de la estatal, Carlos Ramos.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40403-planta-de-tratamiento-de-agua-de-ylb-esta-lista-para-arrancar-la-produccion-industrial-de-litio>

Empresas privadas ofrecen pagar por el gas boliviano más que Argentina

El ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, informó que varias empresas privadas ofrecieron pagar por el gas boliviano más que el mercado argentino. "Hay empresas privadas que ya han ofrecido pagar incluso más que Argentina por el gas", afirmó la autoridad gubernamental, en contacto con la radioemisora Fides de la ciudad de La Paz.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40407-empresas-privadas-ofrecen-pagar-por-el-gas-boliviano-mas-que-argentina>

La inflación llegó a 0,37% en julio, el acumulado en siete meses asciende a 1,16%

El Índice de Precios al Consumidor (IPC) —que mide la tasa de inflación— registró 0,37% en julio, un incremento respecto a junio (0,22%), mientras el acumulado al séptimo mes del año es de 1,16%, informó el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/08/la-inflacion-llego-a-037-en-julio-el-acumulado-en-siete-meses-asciende-a-116/>

Ministro Montenegro: “La sustitución de importaciones ya está dando sus primeros resultados”

Durante las actividades por el seis de agosto, el presidente del Estado, Luis Arce Catacora, anunció que Bolivia ha logrado mantener una tasa de inflación acumulada del 0,8% hasta el mes de junio, la más baja en comparación con otros países de Sudamérica.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/08/ministro-montenegro-la-sustitucion-de-importaciones-ya-estando-sus-primeros-resultados/>

Bolivia mejora sus indicadores económicos prepandemia y encara la industrialización en un escenario mundial difícil

En un escenario mundial difícil, Bolivia mejora sus indicadores económicos y encara la industrialización de sus recursos naturales y materias primas, para sustituir importaciones, destacó este martes el ministro de Planificación del Desarrollo, Sergio Cusicanqui.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40372-bolivia-mejora-sus-indicadores-economicos-prepandemia-y-encara-la-industrializacion-en-un-escenario-mundial-dificil>

Claudia Pacheco: “Cuando más ha crecido el PIB no ha sido por la planificación”

El 29 de julio, el Colegio de Economistas de Santa Cruz eligió por primera vez a una mujer para ocupar la dirección de la institución. Claudia Pacheco estará al frente de los economistas cruceños durante la gestión 2023-2025, en la que implementará una propuesta basada en tres pilares: institucionalidad, sostenibilidad y asociados.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/claudia-pacheco-cuando-mas-ha-crecido-el-pib-no-ha-sido-por-la-planificacion_335290

Economista alerta que Arce Catacora no ve los problemas reales y le falta un

plan anticrisis

Luis Arce Catacora plantea que la economía recuperó indicadores pre-pandemia y aseguró que el futuro pasa por la industrialización con sustitución de importaciones y, fundamentalmente, por el impulso de la explotación del Litio.

Fuente Original:<https://asuntoscentrales.com/economista-alerta-que-arce-catacora-no-ve-los-problemas-reales-y-le-falta-un-plan-anticrisis/>

Gestora Pública anuncia un plan de contingencia ante posible saturación de su sistema

La subgerente de Operaciones de la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo, Grace Corico, anunció la implementación de un plan de contingencia en caso de que se presente algún inconveniente con el sistema o plataforma de pago a los jubilados.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/08/gestora-publica-anuncia-un-plan-de-contingencia-ante-posible-saturacion-de-su-sistema/>

Gestora multa a Síntesis con Bs 30 mil por fallas

La empresa Síntesis, encargada del sistema informático para los pagos de la renta de jubilación, fue sancionada con una multa de 30.000 bolivianos, debido a los problemas que se registraron el pasado 1 de agosto y que impidieron el cobro de este beneficio.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230809/gestora-multa-sintesis-bs-30-mil-fallas>

Arce pide financiamiento sin reembolso para frenar minería ilegal en la Amazonía

El presidente Luis Arce propuso ayer combatir la minería ilegal en la Amazonía y pidió que los "países desarrollados" ofrezcan "financiamiento no reembolsable" para la protección de esta región boscosa de gran importancia para el mundo. Sus declaraciones, realizadas en la Cumbre de Jefes de Estado de la Amazonía, fueron cuestionadas por ir en contrasentido a su política de gobierno.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230809/arce-pide-financiamiento-reembolso-frenar-mineria-ilegal-amazonia>

App «Consume lo nuestro» inyecta más de Bs 310 millones a unidades

productivas

A la fecha, la aplicación (app) móvil «Consume lo Nuestro», mediante la cual los funcionarios públicos cobran su bono refrigerio, inyectó más de 310 millones de bolivianos a las unidades productivas de artesanos, micro, pequeños, medianos y grandes empresarios del país, informó el Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural (MDPyEP). Sin embargo, la propuesta no quieren las autoridades que se aplique en el subsidio para que más empresas nacionales puedan beneficiarse, así como las familias consumidoras.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/09/app-consume-lo-nuestro-inyecta-mas-de-bs-310-millones-a-unidades-productivas/>

Seprec registra más de 8.000 nuevas unidades económicas al primer semestre de la gestión 2023

El Servicio Plurinacional de Registro de Comercio (Seprec), entidad bajo tuición del Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural, registró 8.207 nuevas unidades económicas del 01 de enero al 30 de junio de 2023.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40384-seprec-registra-mas-de-8-000-nuevas-unidades-economicas-al-primer-semester-de-la-gestion-2023>

Gobierno garantiza \$us 24.816 millones para la industrialización y transformación de materias primas

El gerente general de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), Franklin Flores, garantizó este martes una inversión de \$us 24.816 millones para la industrialización y transformación de materias primas, a través de 130 plantas que generarán valor agregado y mayores ingresos para el país.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40383-gobierno-garantiza-us-24-816-millones-para-la-industrializacion-y-transformacion-de-materias-primas>

Implementación del puente de abordaje del aeropuerto de Alcantarí registra 70% de avance

La implementación del puente de abordaje del aeropuerto de Alcantarí, de Chuquisaca, registra un avance físico del 70%, informó este martes el ministro de Obras Públicas Servicios y Vivienda, Edgar Montaña.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40396-implementacion-del-puente-de-abordaje-del-aeropuerto-de-alcantari-registra-70-de-avance>

Feria “Del campo a la olla” ofrecerá la arroba de cebolla desde Bs 50 en la plaza Alonso de Mendoza

La feria “Del campo a la olla”, que se instalará el viernes en la plaza Alonso de Mendoza de la ciudad de La Paz, ofrecerá la arroba de cebolla desde Bs 50, ante la subida del precio de este alimento en los mercados.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40410-feria-del-campo-a-la-olla-ofrecera-la-arroba-de-cebolla-desde-bs-50-en-la-plaza-alonso-de-mendoza>

No existe institucionalidad en regulación del monopolio aéreo

En los grandes países capitalistas existe la regulación de los monopolios, pero en Bolivia no existe institucionalidad para regular esta actividad económica y se favorece a empresas estatales, por lo que es necesario aplicar las leyes y la Constitución Política del Estado y avanzar en la institucionalidad de las reguladoras, de acuerdo a opinión de Darío Monasterio.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/09/no-existe-institucionalidad-en-regulacion-del-monopolio-aereo/>

Amazonas debe solucionar situación de pasajeros o habrá sanciones, advierte el Gobierno

“Lo que suceda con los pasajeros en los aeropuertos tiene que resolver Amazonas. De lo contrario, obviamente tenemos que sancionar”, advirtió este miércoles el ministro de Obras Públicas, Edgar Montaña, al referirse a la situación que atraviesa la empresa aérea a la que se le ha retirado la matrícula de cuatro aviones que operaban y que la firma tenía arrendadas.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/amazonas-debe-solucionar-situacion-de-pasajeros-o-habra-sanciones-advierte-el-gobierno-EA8828633>

POLÍTICA

Arce habla con Lula de seguridad fronteriza, minería ilegal y narcotráfico

El presidente Luis Arce, en el marco de la IV cumbre de la Amazonia que se realizó ayer en Belém, Brasil, dijo que en una reunión con el anfitrión Lula da Silva, conversaron sobre seguridad fronteriza, minería ilegal, narcotráfico y otros.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arce-habla-con-lula-de-seguridad-fronteriza-mineria-ilegal-y-narcotrafico_335371

Arce señala que países de la Amazonía coinciden en la problemática del crimen organizado y la deforestación

Tras la cumbre de países de la Amazonía realizada en Brasil, el presidente Luis Arce señaló este martes que varios de los presidentes asistentes a este encuentro coincidieron que la problemática que enfrenta el país como la minería ilegal, la contaminación, la deforestación e incluso el narcotráfico, que se repiten en toda la región.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/08/08/arce-senala-que-paises-de-la-amazonia-coinciden-en-la-problematika-del-crimen-organizado-y-la-deforestacion/>

Arce acusa de intereses externos a EEUU y Europa; plantea agenda subregional contra narcotráfico

El presidente del Estado, Luis Arce, planteó este martes en la IV Cumbre de Jefes de Estados, partes de la Amazonía, siete puntos de trabajo para cuidar al pulmón del mundo y acusó a Estados Unidos y Europa de intentar controlar dicho territorio a través de bases militares y organizaciones no gubernamentales.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-propone-7-puntos-cuidar-amazonia-acusa-intereses-externos-eeuu-europa/20230808130323916489.html>

Arce plantea siete líneas de acción para trabajar por la Amazonia

En la Cumbre Amazónica de Brasil, que cuenta con la participación de 8 países de América Latina, más el Congo y Emiratos Árabes Unidos, el presidente Luis Arce expuso siete planteamientos para preservar la Amazonia, entre ellos evitar la 'injerencia' de las ONG.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230808/arce-plantea-siete-lineas-accion-trabajar-amazonia>

Judiciales: comisión trabaja y espera lograr resultados hoy

Los representantes de las tres bancadas de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) determinaron la conformación de una comisión técnica extraordinaria cuya misión será consensuar un proyecto de ley para llevar adelante la preselección de postulantes a magistrados de cara a las elecciones judiciales, informó ERBOL.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/judiciales-comision-trabaja-espera-lograr-resultados-hoy/20230808233411916590.html>

Rodríguez prevé que hasta el viernes la Asamblea sancione una ley para enrumbar las judiciales

El presidente de la Cámara de Senadores, Andrónico Rodríguez (MAS), señaló este martes que la Asamblea Legislativa prevé tener hasta el viernes una ley sancionada para reencaminar las elecciones judiciales.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/nacional/2023/08/08/rodriguez-preve-que-hasta-el-viernes-la-asamblea-sancione-una-ley-para-enrumbar-las-judiciales/>

Mercado al TSE: La Asamblea no marchará al ritmo de de otros órganos del Estado

El presidente de la Cámara de Diputados, Jerges Mercado, afirmó que la Asamblea Legislativa no “marchará” bajo la presión de otros órganos del Estado, en torno a las elecciones judiciales. “Somos respetuosos de las decisiones adoptadas por otro órgano; y en esa línea se va a cumplir, pero tampoco vamos a marchar al ritmo que nos quieran marcar otros órganos del Estado, por la independencia de poderes”, cuestionó Mercado en una entrevista con La Razón Radio.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/nacional/2023/08/09/mercado-al-tse-la-asamblea-no-marchara-al-ritmo-de-de-otros-organos-del-estado/>

MAS, CC y Creemos se ponen de acuerdo y conforman comisión para ley de preselección judicial

Los representantes de las tres bancadas de la Asamblea Legislativa determinaron la conformación de una comisión técnica extraordinaria, cuya misión será consensuar un proyecto de ley para llevar adelante la preselección de postulantes a magistrados de cara a las Elecciones Judiciales.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/mas-cc-creemos-ponen-acuerdo/20230808153910916498.html>

El ala radical del MAS usa el mensaje de Arce para atacarlo y posicionarse a

Evo

El ala dura del Movimiento Al Socialismo (MAS) arremetió contra el presidente Luis Arce por el mensaje emitido el 6 de agosto en Sucre. Sostuvieron que este fue superficial, de doble moral, además de omitir varios aspectos de la realidad del país.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230809/ala-radical-del-mas-usa-mensaje-arce-atacarlo-posicionar-evo>

Bloque de unidad perfila alternativa al MAS para 2025

El Comité Nacional de Defensa por la Democracia (Conade) realizó el “Primer Encuentro Nacional del Bloque de Unidad” en Santa Cruz, donde se determinó trabajar en una alternativa que le haga frente al Movimiento Al Socialismo (MAS) en las próximas elecciones nacionales de 2025.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/bloque-de-unidad-perfila-alternativa-al-mas-para-2025_335369

Del doctor Chi a Rómulo Calvo: oposición intenta unir fuerzas para ir contra el MAS en 2025

A la cabeza del Comité Nacional de Defensa por la Democracia (Conade), ayer, en Santa Cruz, se realizó una primera reunión que busca conformar un “bloque de unidad” de la oposición para enfrentar al Movimiento al Socialismo (MAS) en los siguientes comicios generales del 2025.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/chi/20230809112122916622.html>

Absuelven al exdirector de Migración, Marcel Rivas, en el proceso por la huida de Murillo y López

Un juez decidió absolver a Marcel Rivas, exdirector de Migración del Gobierno de Jeanine Añez, dentro del proceso por supuestamente haber facilitado la salida del país de los exministros Arturo Murillo y Luis Fernando López.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/absuelven-exdirector-migracion-marcel-rivas-proceso-huida-murillo-lopez/20230808182504916518.html>

El Gobierno dice que “es irrelevante” si la DEA comparte o no información sobre Sebastián Marset

El viceministro de Régimen Interior y Policía, Jhonny Aguilera, afirmó que “es irrelevante” si la Administración para el Control de Drogas de Estados Unidos (DEA, por sus siglas en inglés) comparte o no información con Bolivia acerca del presunto narcotraficante uruguayo Sebastián Marset.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/el-gobierno-dice-que-es-irrelevante-si-la-dea-comparte-o-no-informacion-sobre-sebastian-marset_335409

OTROS

Detienen al suegro de Marset en Uruguay

La aprehensión del suegro de Sebastián Marset, el narcotraficante más buscado actualmente en Bolivia, fue confirmada por el Ministerio de Gobierno de Uruguay. En el documento el hombre ha sido identificado por las iniciales G.O.G.G.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/detienen-al-suegro-de-marset-en-uruguay_335429

Fiscalía investiga a cuatro personas por lavado de dinero de Marset

La Fiscalía Especializada en Ganancias Ilícitas activó de oficio las investigaciones contra el uruguayo Sebastián Marset y su entorno más cercano. Hasta el momento se identificaron a cuatro personas que presuntamente habrían ayudado en el lavado de dinero, informó este martes el fiscal Erwin Jiménez.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230808/fiscalia-investiga-cuatro-personas-lavado-dinero-marset>

Fiscalía investiga a la hija de la exministra Achacollo por otorgar pasaporte a Marset

Rebeca B. A., hija de la exministra de Desarrollo Rural y Tierras, Nemesia Achacollo, es investigada por otorgar un pasaporte al narcotraficante uruguayo Sebastián Marset en la Dirección de Migración del municipio de Montero del departamento de Santa Cruz.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230808/fiscalia-investiga-hija-exministra-achacollo-otorgar-pasaporte-marset>

Incautan más de 80 kilos de droga en un bus que transitaba de Bolivia a Chile

El Servicio de Aduanas de Chile incautó más de 80 kilos de droga, entre pasta base y clorhidrato de cocaína, ocultos en un bus de servicio internacional de pasajeros que viajaba el martes, 8 de agosto, desde Cochabamba, Bolivia, hacia Iquique. El hallazgo tuvo lugar en el complejo fronterizo de Colchane durante los controles de rutina.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/incautan-mas-de-80-kilos-de-droga-en-un-bus-que-transitaba-de-bolivia-a-chile_335420

Carvajal retomará defensa de derechos humanos en oficinas transitorias

Tras 17 días de haber levantado su vigilia, la presidenta de la Asamblea Permanente de Derechos Humanos de Bolivia (Apdhhb), Amparo Carvajal, anunció que volverá a atender las denuncias de violaciones a los derechos fundamentales de las personas en oficinas provisionales.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230809/carvajal-retomara-defensa-derechos-humanos-oficinas-transitorias>

EDITORIALES

El desafío de transar con yuanes en Bolivia: Una dolorosa verdad revelada

Me llamó poderosamente la atención el anuncio del gobierno y los titulares de medios de prensa, que informaban sobre la posibilidad de realizar transacciones en yuanes en Bolivia a través de un banco estatal. Ante esta noticia y las fotos publicadas de casas de cambio y cajeros manipulando yuanes físicos, solicité que los comerciantes pioneros en la yuanización de Bolivia se pusieran en contacto conmigo para compartir su experiencia histórica.

Fuente Original:<https://asuntoscentrales.com/el-desafio-de-transar-con-yuanes-en-bolivia-una-dolorosa-verdad-revelada/>

¿“Cuentos chinos”? Para nada... ¡Realidades!

Más allá del origen milenar de la expresión “son cuentos chinos”, que coloquialmente se usa para poner en duda la veracidad de algo o para disentir con una información considerada exagerada, lo que a continuación relataré no es un cuento chino, más bien, algo para reflexionar. El presente artículo está basado, por una parte, en una conversación que sostuve hace poco con el Cónsul General de China en Santa Cruz, Wang Jialei, y, por otra, en un artículo publicado por el mencionado diplomático con el título “China impulsa el desarrollo de alta

calidad con determinación”, que recomiendo leer en la edición “Datos macroeconómicos y sociales: Bolivia digna, productiva, exportadora y soberana” publicada en “Comercio Exterior” en homenaje al 198 Aniversario de Bolivia (<https://ibce.org.bo/images/publicaciones/CE-309-Comercio-Exterior-Aniversario-Bolivia.pdf>).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/cuentos-chinos-para-nada-realidades_335361

Apuntes de una radiografía del país

Recién terminaron los pálidos festejos de un nuevo aniversario patrio con los sempiternos discursos de que vamos bien y estaremos mejor, desconociendo intencionalmente sobre lo que acontece y destroza cada día el sentido común y el desarrollo de todas las actividades en nuestro país.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/apuntes-de-una-radiografia-del-pais_335365

Capitales dormidos

Mediante un proyecto de ley, el Gobierno boliviano busca poner en marcha un mecanismo con el cual los pequeños propietarios de tierras que así lo deseen pasarán a ser considerados medianos productores, medida que los sacará de la tramposa “inembargabilidad” de la tierra y les permitirá ser sujetos de crédito en el sistema financiero.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230809/columna/capitales-dormidos>

Bolivia, herencia y responsabilidad

Desde su nacimiento, en 1825, Bolivia ha sido una nación de profundas complejidades y contradicciones, pero al mismo tiempo, un pueblo portador de un espíritu indomable de independencia. Hija de la guerra y madre de la libertad, Bolivia fue una de las primeras regiones de América en levantarse contra la tiranía y la dominación española, primero en las luchas de los pueblos indígenas de 1779, y luego con los levantamientos guerrilleros de 1809 en adelante.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230809/columna/bolivia-herencia-responsabilidad>

Dígame en millones

Si a usted le gustan los números en porcentajes (%) permítame decirle que a veces son mejores los números absolutos. Veamos, el caso de quienes aplican encuestas para el solaz de los encuestadores, que se diluyen con porcentajes de nunca acabar.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/09/digame-en-millones/>
